

Le mont Blanc en douceur dans le cadre du projet « l'Europe par les Hauts »

THIERRY JEANDEL

On a beau se mettre sur la pointe des pieds, grimper sur le plus grand des mirabelliers, on n'est pas près de voir le sommet du mont Blanc depuis le fin fond de cette Lorraine qui est la nôtre. Ça ne nous empêche pas de lui rendre visite de temps en temps, en toute saison grâce à cette invention géniale qui s'appelle « automobile ».

Malheureusement, cette « invention géniale » commence à devenir un peu envahissante, et on a beau essayer les cures de désintoxication et les patches en tout genre, on a bien du mal de s'en passer, il faut le reconnaître.

C'est précisément au pied d'un de ces mirabelliers qu'est venue l'idée : « et si on allait au mont Blanc, depuis ici, rien qu'à la force des mollets » ? Comme souvent en pareil cas, l'idée est restée coincée sous une pile d'autres plus réalistes, jusqu'au jour où un cercle de généalogistes acharnés découvre que notre illustre et vénéré Horace-Bénédict de Saussure, père

de tant d'inventions et parmi les premiers à aller au sommet du mont Blanc, est issu d'une famille Lorraine qui a donné son nom à la petite commune de Saulxures-les-Nancy, située à un jet de pierre de nos mirabelliers.

D'un coup l'idée s'est retrouvée au-dessus de la pile provoquant du même coup l'achat compulsif d'un ensemble de cartes de l'Institut géographique national (IGN) et d'un gros surligneur fluorescent, afin de tracer une « marche d'approche » la plus rectiligne possible (mais tout de même un peu longue : 450 km) et qui aboutisse sur le toit de l'Europe.

C'est donc décidé, on partira de Saulxures-lès-Nancy (rebaptisé par nos soins Saulxures-lès-Mont-Blanc) en Vélo tout-terrain (VTT), on longera la Moselle, on contournera les Vosges par le sud, on s'attaquera ensuite aux cluses jurassiennes, pour se laisser glisser vers le lac Léman. Ce sera l'occasion, pour une fois, de le traverser en bateau pour rejoindre le Chablais et grimper en vélo jusqu'au hameau de Bionnassay.

Pour que ce soit vraiment complet, on partira avec les

Une « marche d'approche » de 450 km pour le toit de l'Europe





amis et la famille au moins jusqu'aux premières montagnes sérieuses, 40 km par jour, c'est à la portée de tout le monde.

On prendra notre temps, le temps de découvrir ces coins à l'écart des hauts lieux touristiques, le temps de discuter avec celles et ceux qui y vivent, le temps de pousser la porte des rares épiceries de campagne qui subsistent encore, le temps de planter sa tente

dans un coin, puis dans un autre.

Une fois arrivé à Bionnassay, on posera les vélos puis, on ira, à pied, planter la tente près de Tête Rousse et depuis là, si la météo est avec nous, on tentera d'aller au sommet¹, même si, de là-haut, la chance d'apercevoir nos vieux mirabelliers, tout là-bas au nord, est bien faible.

L'EUROPE PAR LES HAUTS : UN PROJET « DURABLE »

Pour en savoir plus :
Le site de l'association : <http://oxygen.free.fr>
Le blog dédié au Saulxures - Mont-Blanc
Express : <http://smb-09.blogspot.com>

1. Projet accompli, avec l'arrivée au sommet le 16 juillet 2009

Au-delà de l'ascension du mont blanc réalisé ce mois de juillet dernier, ce projet s'inscrit dans un autre, plus vaste et à plus long terme, qui consiste à aller sur le point culminant de chaque pays de l'Union Européenne. Débuté en 2003, celui-ci nous a déjà permis de découvrir ou redécouvrir une dizaine de pays, aussi divers que l'Espagne, la Slovaquie, l'Allemagne, l'Autriche, la République tchèque, les Pays-Bas, etc. Ces « ascensions » se font toujours dans le même esprit qui est celui de la découverte, du pays, de ses habitants, de sa gastronomie aussi (!) en utilisant les moyens les moins agressifs pour

l'environnement. Vélo, ski, marche à pied pour les sommets eux-mêmes et l'exploration dans le pays, co-voiturage, bus, train, bateau plutôt qu'avion, lorsque c'est possible, pour l'accès aux pays. Hébergement chez l'habitant et camping permettent non seulement de réduire spectaculairement les coûts mais aussi de s'immerger dans la culture locale. Nous mettons également un point d'honneur à y associer toutes les classes d'âge possibles. Au sommet du Teide, par exemple, trois générations d'une même famille étaient représentées. On peut d'ailleurs déjà constater l'impact sur les gamins qui

nous suivent depuis le début dans cette aventure, quelle formidable leçon de géographie et de nature ce projet leur aura donné ! Un journaliste nous posait récemment la question qui tue « Quand pensez-vous avoir terminé ? ». A vrai dire, on n'y avait pas pensé ! De plus, entre les pays qui vont peut-être rejoindre l'Union européenne (UE) dans les années qui viennent, les territoires qui deviennent indépendants comme le Groenland, pour ne pas parler de la Belgique, qui pourrait nous offrir deux points culminants au lieu d'un, bref, on n'est pas près d'en voir le bout... et c'est tant mieux !!!

A d h é r e r

- Adhésion simple : 35 €
- Faible ressources : 15 €
- Soutien : 50 €
- Don : €

Dons et adhésion ouvrent droit à une réduction d'impôt (dans la limite de 20 % de votre revenu imposable). La réduction d'impôt s'applique à 66 % du montant de votre versement.

Nom, prénom :

Adresse :

Courriel :

Tél. domicile :

Tél. travail :

Profession :

Année de naissance :

Comment avez vous connu l'association ?

V O U S

Désirez-vous participer aux actions dans un massif particulier ?

Souhaitez vous vous investir dans un groupe de travail ?

- | | |
|--|---|
| <input type="checkbox"/> Installations Obsolètes | <input type="checkbox"/> Silence ! |
| <input type="checkbox"/> Montagne à Vivre | <input type="checkbox"/> Aménagement |
| <input type="checkbox"/> Pratiques | <input type="checkbox"/> Transport |
| <input type="checkbox"/> Mobilités Douces | <input type="checkbox"/> Partenaires privés |
| <input type="checkbox"/> Communication | |

Avez vous une compétence à mettre à disposition de l'association ?

Communication :

Partenariat :

Relations publiques :

Traductions :

Juridique :

Autre :

Ces informations sont nécessaires à votre adhésion. Vous bénéficiez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent à faire valoir auprès de Mountain Wilderness.